
Juan José Rosón, a las próximas corporaciones 

RECLAMAR MAYORES AUTONOMÍAS» 
«La situación administrativa de Madrid tiene que ser revisada para acabar con esa confusión de competencias 

que ha sido mala para todos» 

«Que busquen siempre la mejor administración del interés público y no se 
son gestoras» 

O LVIDADO por su partido para ocupar un pues
to en las candidaturas a los comicios legis

lativos y municipales, Juan José Rosón continúa 
al frente del Gobierno Civil pulsando la tensión 
de una ciudad cargada de problemas como es 
Madrid y, de los no menos conflictivos munici
pios de la provincia. A los ya casi habituales 
inconvenientes que plantea la convivencia ciu
dadana, las elecciones generales recientemen
te finalizadas, la preparación de las locales y, 
los tristes sucesos ocurridos en Parla con oca
sión de una manifestación vecinal, motivada por 
un deficiente abastecimiento de agua a la lo
calidad, eran cuestiones que junto con la ne
cesidad de asegurar el suministro de gas buta
no en toda la geografía madrileña, le tenían 
preocupado en el momento de mantener esta 
entrevista. Una conversación para la que, en 
principio, parecía que existían dificultades y 
que, en última instancia, cuando ya estábamos 
cerrando el presente número fue posible, aun
que el gobernador se negase a confesar a «Cis-
nerosi) las razones por las que su nombre no ha 
sido incluido en ninguna de las listas de UCD, 
«porque si lo hiciese no te diría la verdad 
y a mí no me gusta mentir». Un hombre que 
ha permanecido al frente del Gobierno Civil 
durante toda la transición y que sabe que tiene 
que abandonar el sillón de la calle Mayor, por
que «el ciclo termina con las elecciones mu
nicipales» y, la más sorprendente, su confe
sión sobre la posibilidad de que se aparte de la 
política, por lo que se refiere a ocupar cargos 
públicos. 

* » # 
—Juan José, cuando este número salga a la 

calle ya habrán tenido lugar las segundas elec
ciones legislativas y casi, las primeras munici
pales. ¿Cómo has visto la transición desde el 
Gobierno Civil? 

—Tengo que reconocer que la transición 
ha sido delicada y laboriosa, en función de 
que entraron en juego un conjunto de fuer
zas nuevas con las que había que dialogar 
con frecuencia. En este sentido tengo que 
decir que he encontrado buen eco para este 
diálogo en todas las fuerzas políticas del 
panorama madrileño y que gracias a este 
diálogo, que razonablemente fue positivo, 
la transición en la provincia de Madrid 
circuló mucho más fluidamente. 

—Las municipales son un hecho y, por tan
to, el peligro ya ha pasado, pero... ¿cuál fue la 
realidad de la amenaza de dimisión en bloque 
que te planteó un buen número de alcaldes de 
la provincia? 

—Efectivamente, hace más de año, la ex
cesiva presión que como resultado del pro
ceso electoral del 15 de junio se ejerció so
bre las corporaciones existentes, se produjo 
una situación de desánimo general. Ante 
este planteamiento hubo una reacción por 
parte de cierto número de corporaciones de 
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plantear su dimisión. Hubiera sido muy di
fícil suplirlas con la constitución de comi
siones gestoras o con otra fórmula distin
ta. Yo hablé con los alcaldes, especialmen
te los más afectados y, también, con los 
partidos políticos. Creo que cuando — y 
aquí sí puedo haber sido útil en mi gestión— 
hice un poco más fluido el diálogo entre las 
corporaciones y las representaciones loca
les de los partidos políticos, justamente se 
produjo una distensión y, a partir de ese 
momento tengo que decir que las corpora
ciones recuperaron su vitalidad. Pienso que 
desde este punto de vista es muy importante 
lo que se ha hecho en el último año y medio 
en la provincia de Madrid, porque de hecho 
todo el mundo se ha acostumbrado a hablar 
con las distintas formaciones desde postu
ras que son diferentes, pero en un diálogo 
plenamente civilizado y, yo diría, afortuna
damente constructivo. 

—¿En qué basaban, exactamente, estos al
caldes su postura...? 

—Bueno, fundamentalmente, una pre
sión que, a veces por excesiva era injusta. 
Presión que principalmente venía de las 
entidades vecinales y de alguno de los par
tidos surgidos en los meses anteriores y ya 
incorporados a la legalidad. Había una es
pecie de condena apriorística de los hom
bres y las corporaciones que ellos integra
ban; no se reconocía el esfuerzo que supo
ne una gestión a nivel local y, en cambio, 
se atacaba con excesiva dureza una serie 
de decisiones que, en muchas ocasiones, 
eran acertadas, aunque en otras estaban 
condicionadas por la falta de medios con 
que se mueven muchas de las corporaciones. 

• «ES LÓGICO QUE LOS PARTIDOS 
SE HAYAN VOLCADO» 

El teléfono suena una y otra vez, en demanda 
de la autoridad civil provincial, interrumpiendo 
la conversación. Cuando Rosón termina de ha
blar es necesario recordarle las últimas palabras 
que había pronunciado. A veces se sitúa nue
vamente frente a mí para indicar que ya ha ter
minado de contestar a la pregunta, momento 
que aprovecho para formularle otra antes de 
que vuelva a sonar el teléfono. 

—De cara a las inmediatas elecciones loca
les todos los partidos se han volcado en la pro
vincia de Madrid, si nos atenemos a los datos 
hechos públicos. Incluso los grupos minorita
rios han presentado candidaturas en más del 
90 por 100 de los municipios. ¿Qué opinión 
te merece este fenómeno? 

—Es lógico que los partidos políticos se 
vuelquen en unas elecciones municipales 
porque, a la hora de la verdad, la gestión 
municipal es la que más acerca a las nece-

olviden de que, fundamentalmente. 

sidades cotidianas de los ciudadanos y la 
que más puede influir, en el futuro, sobre 
la vida de los habitantes de los municipios. 
Desde este punto de vista es evidente que 
la consolidación de los partidos políticos 
ha de producirse por la vía de las organiza
ciones locales. Es un poco el reto que tenían 
planteado los partidos y al que han tratado 
de responder con el mayor número de candi
daturas posibles. En la provincia de Madrid 
ninguno de los grupos ha llegado a cubrir 
el 100 por 100 de las candidaturas. El que 
más se ha acercado ha sido la UCD y, curio
samente, los partidos minoritarios fían rea
lizado un significativo esfuerzo presentan
do listas en gran número de municipios. Hay 
que tener en cuenta que Madrid es una pro
vincia que tiene 180 municipios de los que 
más del 50 por 100 son pequeños. Los par
tidos minoritarios, lógicamente se han cen
trado en estos pequeños municipios, inclu
so, con cosas aparentemente anómalas co
mo es la presentación de candidaturas to
talmente integradas por gente que no tiene 
nada que ver con los municipios. Se obser
va, en este sentido, un deseo de implanta
ción partiendo de cero, en una serie de si
tios donde teóricamente esos partidos pue
den alcanzar eco futuro. 

—En algunas de estas pequeñas localidades 
parece ser que sólo se ha presentado una can
didatura... 

—Efectivamente, hay nueve municipios 
donde se ha presentado un sólo partido. El 
procedimiento en estos casos es que de 
acuerdo con la ley tiene que celebrarse la 
elección, pero la candidatura tiene que 
conseguir como mínimo el 5 por 100 de los 
votos válidos emitidos. Si no fuese así, auto
máticamente se declararía desierta la elec
ción y se procedería a una nueva elección, a 
la que podrían concurrir todos los partidos 
que lo deseasen. Te puedo añadir, a este 
respecto, que en Canencia, Garganta, Fuen
tes Viejas, Valdemanco, Casarrubuelos y 
Villamanrique, únicamente se ha presenta
do UCD; que en Humanes se han presenta
do dos candidaturas independientes y sólo 
una, en Torrejón de la Calzada. En los dos 
restantes, Montejo de la Sierra y Robladi 11 o 
de la Jara, sólo MC-OIC ha presentado 
listas. 

• POTENCIAR LA VIDA LOCAL 

—Las últimas corporaciones no han sido 
conflictivas, si exceptuamos la ya referida ame
naza de dimisión. Los futuros ayuntamientos, 
por el contrario, se espera que sean más proble
máticos para la Administración. ¿Dónde crees 
que puede radicar esa pregunta conflictividad? 

—Yo tengo que decir que ni las corpora-



cíones actuales han sido una balsa de aceite 
para la Administración, ni tampoco tienen 
porque ser radicalmente problemáticas las 
nuevas corporaciones. Desde mi punto de 
vista, entre el Estado y las administraciones 
locales, al final, lo que tienen que hacer es 
rendir los máximos y mejores servicios pú
blicos posibles a los ciudadanos. Creo, por 
consiguiente, que lo que hay que establecer 
es una línea diferente en la nueva frontera 
entre las responsabilidades de la Adminis
tración Central y las responsabilidades de 
la Administración del Estado. Evidentemen
te, cuando el Estado ha asumido un prota
gonismo excesivo en temas que por su na
turaleza deberían ser resueltos por las ad
ministraciones locales han acometido te
mas que las rebasaban en sus estructuras 
y en sus posibilidades, tampoco lo han he
cho bien. Yo diría, entonces, que el proceso 
de reacomodación que tiene que producirse 
en el futuro se debe basar en la potencia
ción de la vida local, porque cantidad de 
problemas que en estos momentos están 
siendo dirigidos o, cuando menos, atendi
dos por el Estado deben descansar en las 
corporaciones locales. Y, en cambio, el Es
tado ha de centrarse más en aquellos temas 
que por rebasar las posibilidades y las com
petencias de las corporaciones locales, in
cluso los ámbitos municipales, no pueden 
ser subsanados a veces por la Corporación 
Provincial, que es la Diputación. Y digo esto 
Porque también en orden a la Diputación 
creo que tiene que producirse ese reajuste, 
ese replanteamiento, mucho más cuando la 
Diputación Provincial es un órgano que evi
dentemente tiene limitadas un conjunto de 
funciones, por la absorción del Estado de 
una serie de responsabilidades que mejor 
¡rían encuadradas en otros órganos de ám
bito local. 

Creo, en cambio —continúa el gobernador 
sobre el tema— que sí va a ser mucho más 
dinámica la vida local a partir de ahora, con 
la propia confrontación interna que habrá 
en el seno de las corporaciones. Del equili
brio y del buen juego que dé esta nueva 
dialéctica sobre las corporaciones puede 
deducirse una mejor administración para 
los ciudadanos. 

• «RESULTADOS PARECIDOS, 
EN MUCHOS SITIOS 

—Los españoles se han manifestado clara
mente, en las elecciones generales, ¿crees que 
estos resultados puedan influir en el voto de las 
municipales? 
_—Indudablemente siempre existe una 

cierta influencia de las elecciones en los 
Procesos electorales, sobre todo cuando 
como, en esta ocasión, hay tampoco inter
valo entre uno y otro. Creo, no obstante, que 
no va a pesar excesivamente el resultado 
de las legislativas, sino el esfuerzo que los 
Partidos están haciendo a nivel local desde 
antes. El hecho mismo de que antes hablá
bamos sobre la presentación de candidatu
ras, ya supone lo que es la implantación lo
cal de los partidos que es, a mi juicio, el 
fenómeno más importante. No cabe la menor 
duda de que el resultado de las elecciones 
generales es un poco indicativo para las 
municipales. Vamos a tener, en muchos s¡-
t'os, resultados muy parecidos, aunque de 
'° gue tampoco cabe duda es que el elemen
to persona influye mucho más en las elec
ciones municipales que en las generales. 
El ciudadano que conoce directamente a los 
candidatos—sobre todo en los municipios 
medianos y pequeños— tiene una fe más 
Personal que política en esos candidatos. Y 
desde este punto de vista pueden existir al

teraciones en función de las personas, aun
que como ha dicho creo que vamos a tener 
unos resultados parecidos a los habidos en 
las elecciones generales. 

—Algunos grupos de izquierdas han denun
ciado la posibilidad de que haya existido «pu
cherazo» en las últimas elecciones. ¿Cuál es tu 
opinión al respecto y qué medidas se han adop
tado para que esta irregularidad no llegue a pro
ducirse en las municipales? 

—Esto me parece una broma del PSOE. 
En unas elecciones donde todo el mundo pue
de tener y de hecho tienen interventores; 
en unos actos que van a ser públicos, que 
finalmente están refrendados por el poder 
judicial a través de las juntas electorales, 
hablar de «pucherazo» me parece que es 
tratar de justificar a priori un posible re
sultado adverso. 

• «TENGO MENOS POSIBILIDADES 
POLÍTICAS» 

Abandonamos por un momento el próximo 
proceso electoral para preguntar al gobernador 
civil la razón por la que no ha aparecido en las 
listas de UCD, en ninguno de los comicios. Ro
són reflexiona un momento antes de contestar y, 
sentencia: «A esta pregunta no te contesto». 

—¿Porqué? 
—Porque si lo hiciese no te diría la ver

dad y a mí no me gusta mentir. 
—Está bien, sigamos si te parece. Tu no has 

estado presente en las elecciones legislativas, 
ni tampoco lo vas a estar en las municipales. 
¿Vas a continuar mucho tiempo al frente del 
Gobierno Civil? 

— H e dicho y vuelvo a insistir que mi tiem
po está marcado. Tenía que hacer unas cosas 
que caracterizan, precisamente, lo que ha 
sido el proceso de transición, donde lo 
habré hecho mejor o peor, pero que eviden
temente poco van a tener que ver con las 
acciones que deba realizar el Gobierno Ci
vil a partir de ahora. Es claro que las condi
ciones cambian y los objetivos también. 
Creo entonces que cubierta esta etapa mejor 
o peor, tienen que venir gentes nuevas con 
otra personalidad. Luego queda la posible 
decisión que yo tenga que tomar sobre si 
continúo en la vía política o me paso a la 
vida privada, porque, evidentemente, lo que 
tengo son menos posibilidades políticas, 
justamente, por no haber intervenido en los 
procesos electorales. Esta es una decisión 
que yo en su momento tomé y que en función 
de lo que ocurra—contarán como es lógico 
las posibles salidas que me pueda ofrecer 
el presidente del partido del Gobierno— 

tomaré la solución de continuar o actuar co
mo un ciudadano desde posiciones políticas 
menos activas. 

—Pero tú eres un hombre ligado a UCD... 
—Yo estoy ligado al presidente y el Go

bierno. Entonces es evidente que se hará 
un planteamiento de si es útil que yo parti
cipe en otro nivel de responsabilidad y no 
lo es. Este planteamiento llegará y se habrá 
de resolver después de las elecciones mu
nicipales. El ciclo se completa tras estos 
comicios y, entonces, es cuando se abrirá 
el compás de espera de las posibilidades 
futuras. 

—Quieres decir con esto que es posible que 
abandones la política... 

—Bueno, es una posibilidad como otra. Si 
por política se entiende estar en un cargo 
público, pues es posible. Si por política se 
entiende tener una actitud coherente como 
ciudadano y una participación mayor o me
nor desde la posición del ciudadano que está 
en una actitud privada, yo creo que tengo 
bastantes componentes políticas y que ha
ré política incluso estando apartado. 

—Tu conoces bien la vida municipal, ¿qué 
consejo darías a las próximas corporaciones ma
drileñas? 

—En la contraposición de sus perspec
tivas, que busquen siempre la mejor admi
nistración del interés público y que no se 
olviden de que fundamentalmente, son ges
toras. Como tales, su acierto o fracaso va a 
ser medido en función de su eficacia. Creo 
que las corporaciones tienen que reclamar 
mayores autonomías y que, la situación ad
ministrativa de Madrid tiene que ser revi
sada para acabar con esa confusión de com
petencias que ha sido mala para todos; para 
los órganos que representamos a la Admi
nistración del Estado y para las corporacio
nes que asumían la defensa de los intereses 
municipales. Tengo fe en las nuevas corpo
raciones porque, insisto, el último año co
menzó el diálogo, tras una etapa de tensio
nes iniciales, que va a ser el entendimiento 
inmediato de la política municipal; una po
lítica donde los partidos, aunque sea desde 
perspectivas distintas, tendrán que estar 
unidos a la hora de servir mejor a la comu
nidad. 

Habíamos agotado casi una hora de charla 
cuando el gobernador terminó de contestar mi 
última pregunta. Allí, en un amplio despacho de 
la primera planta del Gobierno Civil, se quedó 

Juan José Rosón dispuesto a lidiar los próximos 
problemas ciudadanos antes de que le llegue el 
relevo. 

Daniel ABAD 



ELECCIONES MUNICIPALES: 
CINCO DIPUTADOS PROVINCIALES CESAN EN SU 
CARGO PARA PRESENTARSE A DICHAS ELECCIONES 

Las próximas elecciones municipales han hecho cesar en sus cargos de diputados provinciales a cinco nuevos 
electores. Sus nombres por orden alfabético: ENRIQUE CARBAJAL GAVILANES. ENRIQUE CASTELLANOS 
COLOMO, JOSÉ MARÍA LÓPEZ MALLA, JOSÉ SAN MARTIN CARRASCO y JUAN SANZ CORRAL 
El hombre, los proyectos y las motivaciones se traslucen a través del cuestionario al que les hemos sometido: 

¿Qué actividades políticas y sociales ha desarrollado hasta ahora? 
Balance de esas actividades. 
¿Por qué partido político se presenta? 
¿Cuál es la localidad que representa? 
Problemas que posee el lugar. 
¿Qué propósitos y soluciones tiene previstos en el caso de que salga elegido? 
Acerca de la «autonomía» de Madrid, ¿cuál es su opinión? 
En la nueva reestructuración, pasamos de 21 diputados a 51 diputados, ¿qué ventajas o inconvenientes 
ve en este aumento de número? 
A partir de ahora habrá una manifestación más clara del ideario político de cada uno de los diputados, 
¿cómo repercutirá ello en el intercambio de ideas y en la realización de planes futuros para Madrid y 
su provincia? 
¿Existe alguna diferencia entre su «opinión personal» y la del partido político por el que se presenta? 
¿Tiene algo que añadir personalmente? 

O 
o o o o o o 

Biografía 

ENRIQUE CARBAJAL GAVILANES 

Nace en Madrid. 58 años. Casado y con dos hijas. 
Actualmente es auxiliar mayor de la Recaudación de Contribuciones de la Zona Centro. Ha desarrollado 
su vida profesional en Madrid y ahora en San Martin de Valdeiglesias. 

V Desde el punto de vista político he te
nido mi iniciación a través del Frente de 
Juventudes. Como actividades sociales, las 
realizadas siendo presidente de la Unión 
de Trabajadores y Técnicos del Sindicato 
Nacional de Actividades Diversas. 

w Como balance de mis actividades he 
de resaltar las conseguidas siendo presi
dente de la Unión de Trabajadores, como 
fue la «Reglamentación del Trabajo» que 
entonces no existia. También he formado 
parte de todos los convenios colectivos tan
to provinciales como nacionales que se han 
ido suscribiendo. 

w Independiente. 

%f Por San Martín de Valdeiglesias. 

w Necesidad de ambulatorios en toda la 
zona de la comarca. El arreglo de caminos, 
lo cual ayudaría a hacer más fácil la labor 
del agricultor, ya que la zona depende pri-
mordialmente de su agricultura (piñones, 
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vid, olivos,...). Impulsar la Escuela Profe
sional. El tratamiento de las basuras. La 
ampliación de los POLIDEPORTIVOS con 
instalación de gimnasios, pistas y kárate, 
actividad que se ha extendido mucho en la 
comarca. 

%3 Las soluciones a estos problemas hay 
que buscarlas a través de una compenetra
ción con el pueblo, tratando de aunar todos 
los esfuerzos en pro de ello y poner todos 
los medios para obtener lo más importante: 
Ir «ayuda financiera» que ha de provenir 
del Ministerio de Educación, de Trabajo, 
de la propia Diputación Provincial, de Sa
nidad,... Descendiendo al caso peculiar de 
los «agricultores», dar impulso al «coope
rativismo» con créditos para los agricul
tores. 

w Tendría que ser una «Carta Provincial», 
ya que no estamos enclavados en ninguna 
autonomía de los alrededores. Aunar a Ma
drid y a sus pueblos, y que es lógicamente 
como parece que va a quedar. 

w - P u e d e tener ventajas e inconvenientes. 
El número excesivo trae el peligro de crear 
disparidad y dispersión en el sistema de 
trabajo, ya que puede ocasionar cierta ma-
sificación. Pero hay que tener en cuenta 
que al ir a parar todos los servicios provin
ciales (Cultura, Sanidad, Ecología,...) a la 
Diputación Provincial es indudable que el 
número anterior de 21 diputados es insufi
ciente para cubrir todos esos servicios. 

w Venir a la Diputación Provincial supone 
defender los intereses de la provincia sin 
que tenga que ver para nada la ideología 
política. De ahí mi planteamiento de presen
tarme como «independiente». Si estuviera 
sometido a un partido, lógicamente, tendría 
que seguir sus directrices. Si eres, en cam-



bio, independiente actuarás en una man
comunidad de ideas hacia el bien común de 
la provincia. Hay que evitar los intereses 
de partido y las apetencias personales que 
puedan existir, como sería el querer mante
nerse en el sillón. Cuando se trabaja de 
verdad por el bien común, llega un momento 
en que uno se quema y se agota. Es el mo
mento de dejar el paso a una nueva reno
vación. 

Es verdad que estando apoyado por un 
partido posee ciertas ventajas en el momen
to de conseguir lo que se pretende, por ello 
los candidatos independientes, que es un 
número bastante en la provincia, tenemos 
idea de reunimos y plantear las situaciones 
desde este punto de vista. Es curioso, cómo 
en los pueblos se están dando muchas can
didaturas independientes, lo cual demues
tra que hay un grupo de gente que no quie

ren esas matizaciones políticas y que por el 
contrario desean un ansia de trabajo hacia 
ese bien común. 

w (Sonriendo). Es muy difícil que la haya, 
al ser independiente. 

w No, creo que ya me he explayado bas
tante, ¿no cree? 

Biografía 

ENRIQUE CASTELLANOS COLOMO 

Nace en Mérida (Badajoz). 52 años. Casado y con cinco hijos. 
Doctor en Ciencias Químicas obtuvo la calificación «CU M LAUDE» por su tesis doctoral: «Contaminación del 
mar por Hidrocarburos», la 1.a tesis en España sobre esta materia, realizada en 1967. Asiduo a Congresos 
Internacionales (América, Europa, FAO, Estocolmo,...) con intervenciones propias mediante comunicaciones 
y estudios sobre «Contaminación del medio ambiente atmosférico». 
Ha sido «decano del Colegio Oficial de Químicos» de Madrid, y «secretario del Colegio de Doctores y Licen
ciados de Filosofía y Letras y Ciencias». Químico por oposición de CAMPSA, desempeña actualmente la 
jefatura de la «Sección de Investigación». Pertenece a la CIMA (Comisión Internacional del Medio Am
biente), representando a los «Colegios Oficiales de Químicos». 

" Fui elegido concejal del Ayuntamiento 
de Madrid en 1970, desempeñando la pre
sidencia de la Junta Municipal de Mora-
talaz y Vicálvaro en representación de los 
concejales del Ayuntamiento de Madrid. 
En 1971 diputado provincial y en 1977 vi
cepresidente. Después, en la misma fecha, 
presidente de la Diputación Provincial. 

w Un balance de mi actividad como pre
sidente de la Diputación son una serie de 
realizaciones e inauguraciones, algunas 
planeadas ya con anterioridad: desde el 
punto de vista de la provincia: la termina
ción del Plan Bienal (1977-78) de Coopera
ción, con unas inversiones de casi 3.500 
millones de pesetas, prácticamente, en to
dos los pueblos de la provincia; la forma
ción del convenio para abastecimiento de 
agua a los 18 pueblos de la Sierra Norte; 
la resolución de los problemas de contami
nación de aguas en los pueblos de la Zona 
Sur (Pinto, Valdemoro, Ciempozuelos,...), 
logrando en pocos meses tener, a través 
de investigaciones y sondeos, un agua de 
«gran calidad» ya que se estaba suminis
trando agua del rio Guadarrama con alto 
grado de contaminación; abastecimiento a 
los pueblos de la Sierra del Guadarrama 
a través de un consorcio con la Diputación. 
Esta actividad ha supuesto un estudio serio 
que resuelva el problema de «déficit» de 
abastecimiento y por otro lado, el comienzo 
inmediato de los proyectos para la segunda 
fase mediante la construcción de dos em
balses. 

Como inauguraciones durante mi manda
to: La inauguración del Hospital de Villa 
del Prado, con capacidad de 400 plazas y 
dedicado a ancianos enfermos; la Ciudad 
Social de Ancianos de LAS ROZAS con 540 
plazas; queda muy adelantada la Nueva 
Maternidad planteada como una de las 
mejores de Europa en avance técnico; la 
creación del Club de Diálisis; los convenios 
de carácter científico-sanitario con el Hos
pital General de Méjico y el Instituto Cardio
lógico de Montreal (Canadá), asi como el 
Convenio de Asistencia Sanitaria con la 

ciudad de París, aprobado en el último Pleno 
de la Diputación. Inauguración de la Central 
de Abastecimientos, así como el Nuevo Pa
bellón infantil del Colegio de San Fernando 
con 300 plazas. En el psiquiátrico de «Alon
so Vega», las salas de terapia ocupacional 
y «boxers». La inauguración del apeadero 
de ferrocarriles para empleados de la Dipu
tación en la carretera de Colmenar. 

En orden a la cultura: La restauración del 
Castillo de Manzanares; la de las iglesias 
mudejares de Pezuela de las Torres y Val-
dilecha; la restauración del Chapitel y Torre 
de Colmenar de Oreja; la capilla de Idor 
(donde está la pila bautismal de Cervantes) 
en Alcalá de Henares; la iglesia del Con
vento de religiosas en Griñón; el Museo de 
Arte Sacro de Chinchón y la restauración 
de su iglesia; la restauración de la colección 
de tapices de la Diputación Provincial por 
la Real Fábrica de Tapices; la edición guia 
audiovisual de cada uno de los partidos 
judiciales de la provincia; las exposiciones 
de arte en el Castillo: paisajismo, arte po
pular,...; excavaciones paleontológicas en 
las terrazas del Manzanares, y arqueológi
cas como las de Alcalá de Henares y la de 
Valdetorres del Jarama. 

He librado el presupuesto de 1978 con 
más de 400 millones de pesetas, un superá
vit que después se ha ido absorbiendo por 
otros «déficit». Por ejemplo, 150 millones 
fueron empleados en créditos, como fondo 
inicial, para los interesados en la coopera
tiva de viviendas. 

También está la creación de una residen
cia de verano en Cercedilla para los emplea
dos de la Diputación y un Economato. 

w Unión de Centro Democrático (UCD). 

O Por Madrid. 

W Son los problemas de Madrid y la 
provincia: El agua y su saneamiento. Es 
necesario suministrar agua a todos los 
pueblos a través de un sistema integra
do en el que junto al abastecimiento se re
suelva la depuración. Los transportes de los 

pueblos de la foz a la capital, una vez solu
cionado el transporte colectivo interior de 
la capital. De nada sirve acercar colectiva
mente a Madrid medio millón de personas 
si no hay transportes en la capital. La pro
moción de los pueblos de la Sierra Norte, 
acelerando el declararla zona especial, asi 
como otras comarcas deprimidas del SE y 
SO. La resolución definitiva y política de la 
autonomía metropolitana de Madrid, me
diante un gobierno provinciano integrado 
en una Diputación auténtica, semejante a 
la foral. De esa manera se libera a la pro
vincia del centralismo y se cubren todos los 
servicios que hoy dependen de los distintos 
ministerios. Un problema gravísimo es la 
«asistencia psiquiátrica» que hoy recae 
sobre la Diputación, con un costo de 1.500 
millones de pesetas al año. En gran parte 
debería ser sufragada por el Estado, ya que 
muchos de los enfermos proceden de otras 
provincias, establecidos en Madrid. En to
tal hay unos 4.200 enfermos que al no caber 
en nuestros centros, se reparten en otros. 
Algunas de las enfermedades proceden de 
causas como el alcoholismo, droga, enfer
medades sociales. Por ello deberían ser 
atendidas por la Seguridad Social. La reor
ganización administrativa de la propia Dipu
tación, cuya maquinaria es lenta y pesada 
y con escasa capacidad de respuesta ante 
la dinámica de los nuevos problemas. La 
automatización de todos los servicios a 
través de un sistema integrado por ordena
dores. Resolver la simbiosis Madrid-capi
tal. Madrid-provincia a través de la Dipu
tación con el Ayuntamiento. 

W Una parte de las soluciones ya está en 
marcha: se conoce la magnitud de los pro
blemas y la forma de abordarlos. Se trataría 
ahora de conseguir esos objetivos. Son ya 
soluciones reales y posibles. Así, con res-
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pecto a la Sierra Norte hay ya un consorcio 
de promoción; sobre el abastecimiento de 
aguas existe un estudio casi terminado en
tre Obras Hidráulicas y el Canal de Isa
bel I I ; el transporte integrado de carrete
ras de Madrid está pendiente de la resolu
ción del metro y del consorcio con los pue
blos de la foz; el psiquiátrico es un tema de 
gobierno que habrá que abordar de inmedia
to; y en cuanto a la mecanización y automa
tización de los servicios, se hizo pero no 
llegó a cuajar. Es algo a ejecutar en esta 
etapa. 

w No soy partidario de integrar a Madrid 
en la región Castellano-Manchega. Ni por 
geografía ni por historia existe esa vincula
ción. Si se le quiere incorporar por un senti
miento de solidaridad, por ser una provincia 
deprimida, no hay que olvidar que mucha 
de esa población está en Madrid y carecen 
de los adecuados servicios fundamentales: 
viviendas, escuelas, hospitales,... Mal ayu
daríamos a esas provincias, si estando aquí 
sus habitantes nos olvidamos de ellos. A 
los de Toledo, Ciudad Real, Cuenca... se 
les puede ayudar en donde están (Torrejón, 
Alcorcón, Parla, Getafe,...) y que tienen 
problemas de «hacinamiento». Si no les 
surtimos de servicios y los ayudamos aquí 
crearíamos graves problemas. Habría que 
considerar a Madrid como provincia metro
politana. Hay que redistribuir mejor la po
blación por la provincia, pues existen gran
des desequilibrios (97 municipios con me

nos de 1.000 habitantes y 6 con más de 
100.000 habitantes). Habrá entonces que 
ir a una red de transporte rápido (ferrocarril, 
monorail,...) que los lleve a la capital, pero 
que su vivienda, fuera de la capital, les pro
porcione una gran calidad de vida, evitando 
los «hacinamientos». 

w Supone una reforma a fondo de toda 
la organización corporativa: un estableci
miento de distintos órganos de gobierno y 
de distintas responsabilidades y cometidos. 
Sobre esto ya he dejado instrucciones a los 
servicios de secretaría, mediante un estu
dio-proyecto elaborado en vías al funciona
miento de la corporación próxima. 

w El manifestar claramente la ideología 
política es deseable como elemento clari
ficador de posturas. Se verá cuáles son los 
partidos políticos que buscan el bienestar 
del pueblo por encima de los intereses de 
partido. 

W No hay diferencia, en esencia. Yo soy 
profundamente occidentalista con raíces 
profundas en lo que es nuestra sociedad 
cristiana. Tengo gran respeto por la libertad 
y por la justicia. Toda esta serie de senti
mientos hay que procurar desarrollarlos a 
través de un sistema educativo totalmente 
libre y con responsabilidad de los padres. 
Un sistema de convivencia ciudadana respe
tando los principios de los demás. Desarro
llo del orden y la paz. Estos, por otra parte. 

son los idearios de UCD con los que me 
siento identificado en el momento actual 
de mi país. 

<D Sí. Lo que no he podido conseguir. No 
haber podido trasladar la Diputación al 
antiguo «Hospital de Maudes». Con ello se 
llevaría a cabo la restauración. La idea era 
conseguirlo mediante un proceso de permu
ta. Es un tema muy controvertido, pero que 
el Ministerio nos negó basándose en que 
no podían permutarse los bienes de una 
fundación privada con una pública. Además 
se han entrecruzado recursos políticos de 
partidos para que no se llevara a cabo, y 
también la intervención de algunas asocia
ciones, tituladas como defensoras del pa
trimonio, pero que no han tenido ningún 
rubor en dejar que esto no se llevara ade
lante. Si algún día el «Maudes» se cae 
o se arruina sabemos que esas asociaciones 
no han cumplido con su papel. Les pareció 
mal que la Diputación restaurara aquello. 
La verdad es que los argumentos dados son 
tan pobres que no se sostienen. 

Unido a esto está el no poder abrir una 
residencia, ya terminada, en Navalcarnero 
para ancianos. Formaba parte de esa per
muta. 

Y por último, el no poder conseguir llevar 
adelante una reclasificación de todo el per
sonal que trabaja en la Diputación y una 
homologación. Las bases están propuestas 
y pendientes de que los interesados quieran 
aceptarlas. 

Biografía 

JOSÉ MARÍA LÓPEZ MALLA 

Nació en Villa Iba del Rey (Cuenca). 42 años. Bachillerato en los Escolapios de Getafe y la carrera de Medi
cina en la Facultad de Madrid, licenciándose en 1961. Dos años ayudante del profesor Díaz Rubio en el 
Hospital de S. Carlos. En el 1963 fue nombrado médico titular de Villanueva de Perales y actualmente tiene 
una consulta privada en Navalcarnero. 
Casado con doña Candelaria Moreno y tiene cuatro hijos. 

V Fue alcalde de Villanueva de Perales 
en el año 1967, siendo elegido diputado 
provincial de Madrid por Navalcarnero en 
1968, cesando de ambos cargos en 1969 
de una manera injusta y caprichosa por or
den expresa del ministro de la Gobernación, 
don Camilo Alonso Vega, por diferencias 
surgidas con persona muy influyente con 
motivo del arrendamiento del coto de caza 
de Villanueva de Perales. 

En 1971 fue elegido de nuevo concejal 
por el tercio familiar de Villanueva de Pe
rales y de nuevo ganó las elecciones de 
diputado provincial, siendo la primera vez 
que un concejal de un ayuntamiento peque
ño ganaba dichas elecciones. En 1974 fue 
reelegido de nuevo en el mismo cargo. 

En 1977 fue candidato a senador por 
Madrid con Unión de Centro Democrático 
consiguiendo cerca de quinientos mil votos. 

Últimamente ha dimitido de su cargo con 
motivo de presentarse a las elecciones mu
nicipales encabezando la lista de UCD por 
Navalcarnero. 

w En su desarrollo de sus funciones como 
diputado provincial, siempre ha demostrado 
un gran interés y cariño por los pueblos de 
su comarca, los cuales conoce perfecta
mente, y siempre se ha forzado cuanto ha 
podido por conseguir mejoras para ellos y 
donde su labor ha sido muy positiva. Así 
es una comarca en la que hace diez años 
era deficitaria de agua y ahora gracias a 
los sondeos realizados en esta época que 
han sido más de veinte se encuentra dotada 
toda ella de agua suficiente para sus habi
tantes. También están dotados casi por 
completo de una red de distribución de agua 
y saneamiento. Y en cuanto a pavimentación 
de sus calles también puede decirse que se 
encuentran hechas más del 50 por 100 de 
su totalidad. 

En cuanto a carreteras provinciales tam
bién se han conseguido arreglar una buena 
parte, habiendo conseguido recientemente 
más de cincuenta millones de pesetas para 
las mismas, obras que están adjudicadas 
y que empezarán a realizarse en cuanto el 
tiempo sea propicio para ello. 

Mientras su mandato se han construido 
en este partido judicial la Ciudad de Ancia
nos de Villaviciosa de Odón de la que ha 
sido el presidente del órgano de gestión des
de su apertura; y la de Navalcarnero, la 
cual, aunque está terminada, no se ha pues
to en funcionamiento, cosa que creo que se 
conseguirá en cuanto pasen las elecciones. 

También ha sido presidente de la comi
sión de Sanidad, en la que siempre ha teni-
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do una preocupación especial por los sub
normales habiendo intentado en varias oca
siones crear centros comarcales especiales 
de enseñanza para ellos, lo cual hasta ahora 
no ha podido hacerse realidad por falta 
de medios económicos, pero desde luego 
se encuentra en estudio y cree que en la 
próxima corporación debe llevarse a cabo 
ya que lo considera como uno de los proyec
tos más prioritarios y necesarios. 

w Unión de Centro Democrático (UCD). 

w En Navalcarnero como candidato a la 
alcaldía. 

w Navalcarnero es un pueblo que conoz
co perfectamente y que presenta por supues
to numerosos problemas del partido judicial. 
Así hay que pensar que tiene insuficiencia 
de puestos de trabajo, de puestos escola
res, que necesita un mercado moderno, un 
matadero comarcal. También tiene proble
mas de red de distribución y saneamiento 
de agua, ya que se han quedado insuficien
tes y anticuadas las existentes. También 
tiene en malas condiciones sus parques y 
por supuesto todavía está sin terminar su 
polideportivo. Todo esto se agudiza con la 
precaria economía de su Ayuntamiento. 

w En cuanto esté constituido el nuevo 
Ayuntamiento hay que pensar en trabajar 
deprisa, sin pausas y ordenadamente. 

Hay que abordar todos y cada uno de los 
problemas que hemos expuesto, y progra
marse para ir resolviéndolos. 

Lo primero debemos pensar en crear ri
queza en la zona, creando una zona indus
trial, para la que creo que contamos con 
una ubicación en la provincia inigualable, 

donde haya puestos de trabajo no solamen
te para los trabajadores de Navalcarnero. 
sino para todos los de la zona. 

Hay que conseguir de una vez terminar 
el plan general de ordenación adecuado a 
las posibilidades y necesidades de Naval
carnero. 

Hay que conseguir dotar a Navalcarnero 
de unas infraestructuras de servicios ade
cuadas al desarrollo que tiene que experi
mentar Navalcarnero. 

Hay que pensar en la creación inmediata 
de un Instituto de Enseñanza de Bachillera
to tan necesario en esta zona. 

Hay que acondicionar su parque y zonas 
verdes. 

Tenemos que terminar el polideportivo y 
ponerlo inmediatamente en funcionamiento. 
Y hemos de conseguir la apertura de la Re
sidencia de Ancianos para que cumpla con 
los fines que se ha ejecutado y con las pro
mesas que en su día se hicieron a Naval
carnero. 

Cómo se va a conseguir solucionar todo 
esto, de momento no tenemos conocimien
tos exactos de las posibilidades para reali
zarlos, pero creo que habrá solución para 
todo. 

W Considero que hay que distinguir Ma
drid como capital de España, y Madrid como 
capital de la provincia en sí. 

Como el primer concepto debe tener un 
régimen especial de capitalidad del reino, 
pues hasta ahora su centralización y reper
cusión como tal capital perjudica enorme
mente a la provincia. 

Como el segundo concepto puede tener 
una autonomía territorial para su provincia 
completa y únicamente para ella. 

W Por supuesto como ventajas veo que 
al ser más la representación de los ciudada

nos de la provincia es mayor su influencia, 
y pueden conocer mejor los problemas de los 
diferentes pueblos que representen, ya que 
será menor el número de los que tengan que 
ocuparse cada uno. 

Por otro, la gran ventaja que veo ahora es 
que la representación de los pueblos de la 
provincia en sí va a ser mayor que la del 
propio Madrid, y entonces los diputados de 
la zona rural como si dijéramos podrán impo
ner su criterio en defensa de la provincia, 
cosa que hasta aquí no hemos podido reali
zar, puesto que la representación de Ma
drid era mayor. 

Como inconvenientes quizá sea el espa
cio con que van a contar para desarrollar sus 
actividades en la actual sede de la Dipu
tación de Madrid. Pero en fin, creo que se 
puede solucionar fácilmente descentrali
zándose algunos servicios a las zonas co
marcales. 

w No creo que esto constituya grandes 
inconvenientes, más bien creo que puede 
haber ventajas, pues todos se esforzarán 
por superarse y dejar en buen lugar al par
tido que representan será un estímulo de 
trabajo y competencia. Aparte no hay que 
olvidar que estamos en un país democrático 
y pluralista y creo que con una educación 
suficientemente madura para ver que en 
este terreno tiene que predominar el inte
rés de la provincia sobre el de los partidos. 

No hay ninguna en lo fundamental. 0 

w Que como hasta aquí si salgo elegido 
pienso seguir trabajando en servicio de la 
provincia con eficacia, honradez y la ex
periencia que he podido conseguir en estos 
años que he estado de diputado provincial. 

Biografía 

JOSÉ SAN MARTIN CARRASCO 

Nace en Ronda (Málaga). 58 años. Casado y con dos hijas. 
Funcionario en excedencia del Ayuntamiento de Ronda. Lleva 21 años en Collado Vi lia I ba y gestiona ne
gocios en gasolina y lubrificantes. 

V Desde el 1945 he participado de la 
actividad política a través de la Secretaría 
del Consejo Local de Ronda. Vine a la pro
vincia en el 1958, y a partir del 1968 
he desempeñado la alcaldía de Collado 
Villa Iba. También la Delegación Comarcal 
de Sindicatos de Villa Iba, en donde más 
directamente he actuado en el campo social. 

w Creo que el «balance» es positivo, du
rante mi estancia en la alcaldía. Me encon
tré el «Ayuntamiento» en malas condiciones 
y en la actualidad es uno de los pocos que 
no deben dinero. Obras concretas son: la 
pavimentación; la construcción de 4 grupos 
escolares; se ha electrificado casi toda la 
población, y lo más importante es haber 
conseguido la traída del agua así como la 

red de alcantarillado. El único problema im
portante, pendiente pero próximo a realizar 
después de inmensas gestiones con órga
nos competentes, que se ha podido conse
guir es la finalización del proyecto del co
lector del rio Guadarrama, que es de las 
más importantes aspiraciones de la pobla
ción. Afortunadamente podemos decir que 
contamos con el importe que le corresponde 
al Ayuntamiento, que es el 35 por 100 de 
240 millones de pesetas. Con esto y la con
tinuación de dos grupos escolares Villa Iba 
ha conseguido los objetivos previstos. 

w Coalición Democrática (CD). 

O Por Collado Villalba. 

w Los problemas de la zona son especial
mente: el alcantarillado y el agua. Falta en 
casi todos los pueblos de la zona, aunque 
se ha hecho algo. Otros: la depuración, elec
trificación, colegios y la red viaria de ca
rreteras provinciales, que es muy deficiente. 
En el área sanitaria, aparte de un ambula
torio del Instituto Nacional de Previsión que 
está pendiente de adaptar un local, San 
Lorenzo del Escorial también cuenta con 
unos servicios sanitarios bastante eficien-

19 



tes. El resto de los pueblos no poseen ser
vicios sanitarios muy eficientes y han de 
desplazarse. Todos ellos están atendidos 
por un sólo médico. Un problema importante 
es el evitar la emigración de la juventud 
para trabajar en los almacenes de Madrid. 

w Mi deseo de salir elegido en estas elec
ciones es para poder poner en funciona
miento el Colector del Rio. por el que llevo 
11 años luchando. Otra línea a realizar es 
la creación de grupos escolares, labor ya 
iniciada, y que para los pueblos es primor
dial. Con respecto al tema de la emigración 
hay posibilidades de frenarla. La economía 
de Villa Iba era antes el ganado vacuno y 
algo de cantera. La cantera se ha extinguido 

V El 3 de agosto de 1971 fui elegido 
alcalde de Torrelaguna y en mayo de 1972 
gané, en «elecciones libres» el cargo de 
diputado. Lo he ejercido hasta ahora que 
es cuando he cesado. 

w No soy yo el más indicado para hablar 
de mi labor desarrollada. Habría que pre
guntárselo a los 50 pueblos del Partido 
Judicial de Torrelaguna y a sus alcaldes 
respectivos. 

¿...? 
Bien si insisto, por mi parte creo haber 

conseguido una mejora en el nivel de vida 
de los pueblos. Creación de puestos de tra
bajo en las diversas fábricas de Torrelagu
na... Atender a la tercera edad, ya que la 
Residencia de Ancianos de Torrelaguna ha 
albergado el 80 por 100 de los ancianos 
del Partido Judicial. 

© Unión de Centro Democrático (UCD). 

w Con gran sorpresa mía me presento 
por ATAZAR. Dentro del partido llevo el 
«sexto» puesto, lo cual quiere decir que 
voy de reserva. (Hasta ahora la actividad 
de don Juan Sanz Corral se habla desarro
llado en Torrelaguna). 

w Un problema general es la «infraestruc
tura» de la zona, así como los problemas de 

Esta ha sido la descripción de Madrid 
y su provincia por sus nuevos cinco candida
tos a las elecciones municipales. Agua, sa
neamiento, escuelas, transportes, freno a 
la emigración rural y comarcal... Parecen 
ser los problemas más acuciantes. Junto 

y en la ganadería quedan unas 650 vacas. 
Otras salidas son el comercio y la empresa 
metalúrgica MADE, S. A., con trabajo para 
unos 1.000 productores. Está por aprobar 
por el área metropolitana un polígono in
dustrial que ofrecería 600 puestos de tra
bajo. Esta esperanza enraizaría a la juven
tud en la zona. 

w Madrid estaría mejor unida, por aque
llo de que «la unión hace la fuerza». Su in
serción sería en la provincia de CASTILLA 
LA NUEVA. 

w La ventaja principal que veo a los 51 
diputados es que serán 51 opiniones, y si 

la llamada «Sierra Pobre», la zona norte 
deprimida. Sobre ello hice todo lo posible 
para que la Diputación se ocupase de las 
obras de «infraestructura». Con respecto a 
la «Sierra Pobre», hay que reconocer que 
ha habido un gran avance. Una de mis labo
res fue el gestionarlo con la Diputación y 
obtuvimos respuestas positivas. Es algo 
que está en marcha. 

w Como propósitos y soluciones actual
mente no tengo ninguno. Espero la respues
ta de las elecciones municipales. 

V Sobre la «autonomía» no tengo una 
opinión clara, siendo como soy el diputado 
«más pobre» tanto por la zona, como por el 
número de habitantes que represento. Ha
brá otras mentes más claras que puedan 
opinar. 

W Con respecto a mi partido judicial, de 
otros no sé, creo conveniente que haya más 
de un diputado, ya que al haber tanto pueblo 
diseminado por la geografía y con poco 
número de habitantes el trabajo requiere 
más de uno. 

w Aunque todo diputado sea libre de 
tener ideas propias, a la hora de trabajar 
ha de olvidarse de sus intereses particula
res de partido y procurar el bien de la pro-

a ellos una nueva perspectiva: eliminar la 

absorción centralista de Madrid por el Go

bierno y, en cambio, permitir que Madrid 

y su provincia se gestione a través de su 

Diputación y ayuntamientos como una pro

todos lo hacen en beneficio de Madrid y 
su provincia darán resultados más positivos. 

w El que cada uno manifieste claramente 
su ideología política puede tener pros y 
contras. Pero yo me inclino más por el «pro», 
ya que una persona cuando está definida, 
va con toda claridad e indudablemente los 
que intenten seguirle expondrán los proble
mas con más claridad. De todas formas, 
quien se presenta a diputado provincial sa
be que su misión es defender la provincia y 
dejar de lado los intereses de partido. 

©No. 

w Nada más que añadir. 

vincia ya que ella pone su confianza en esos 
diputados. 

En mi «breve» vida de político he ac
tuado más como administrativo y gerente 
de los pueblos que como político. En mi 
partido no hay política, sino buscar el 
bienestar social. 

Conozco a todos los pueblos y a sus 
habitantes, y ellos me conocen. Quiero agra
decer profunda y sinceramente a todos mis 
compañeros diputados y alcaldes no sólo 
su amistad, sino su afán de ayuda y coope
ración en resolver los problemas. A los al
caldes del partido judicial quiero decirles 
que tienen en mí un amigo, siendo conscien
te también de que dejo «amigos». Son para 
mí como una pequeña familia. Pido perdón 
por las molestias que haya podido causar 
durante mi cargo político. 

vincia más. Nuevos planes y por lo tanto, 
nuevo rostro para la provincia madrileña. 

Raimundo LEIRA 
(Fotos: Rogelio LEAL y 

Manuel CONTRERAS) 

Biografía 

JUAN SANZ CORRAL 

Nace en Bustarviejo, localidad a 20 Kms. de Torrelaguna. Casado y con tres hijos en edad escolar. Estudios 
de Farmacia en Santiago de Compostela y Madrid. Licenciado en Farmacia, es actualmente inspector far
macéutico municipal de Torrelaguna desde 1962. La farmacia que comparte lateralmente con su mujer, 
también farmacéutica, perteneció a su padre (también licenciado en Farmacia), el cual se estableció en 
Torrelaguna durante 22 años. 
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